
 
 
 
 

     
 
 

 
 

  
 
  
   
 
 
 
 
 
  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

皆さん、こんにちは。 

先週は、忘年家族会で、楽しいひとときを会員の皆さんと過ごすことが

できました。親睦委員会の皆さん、大変ご苦労さまでした。 

 

さて、今年もあと数日で終わりますが、12 月 23 日は天皇陛下が 77

歳の喜寿を迎えられました。お言葉をテレビ等でお聞きしましたが、その

中で、クニマスが山梨県の湖に生息していたことに触れられていました。

また、御自身の健康についても話をされ、耳が遠くなったことなどについ

て話され、高齢者のことについても身元不明者が存在することに、心を痛

めているご様子でした。 

本日はこの 100 歳以上の人達について、少し話してみたいと思います。

100 歳問題は、今年の 7 月、東京都内男性最高齢の 111 歳とされて

いた人が、足立区の自宅でミイラ化した遺体で発見されたことがきっかけ

でした。以後、全国で続々と戸籍上存在しているのに所在が確認できない

100 歳以上の高齢者がいることがわかりました。このことを受け、足立

区では区や商店街、老人クラブなどが参加する「安心ネットワーク」に新

たに新聞販売店を加え、新聞が溜まっていた場合通報するシステムを作り

上げました。最初のケースでは、年金を詐取していたことで家族が逮捕さ

れましたが、区の福祉サービス課では「地域の方々の協力を得て、注意深

くやっていくしかない」と話しています。このように、家族の絆、社会の

繋がりについて改めて考えさせられる出来事であったと思います。 

こんな年に、100 歳以上の人口比率で初めて全国一になったのが島根

県であります。今までは 37 年間沖縄県がトップでした。島根県では人口

10 万人当たり、100 歳以上の高齢者の人口が 74.37 人で、沖縄県の

66.71 人をぬきました。中でも県中部に位置する川本町は 3,871 人の

人口のうち、100 歳以上は 14 人で、町民 270 人に 1 人が 100 歳を
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超えており、全国平均の 10 倍を超えています。この川本町は世界遺産「石見銀山」に近く、かつては製鉄で栄え、

中国地方最大の河川、江の川を使った水運の拠点として石見地方の中心でありました。しかし、近年、若者らが続々

と町を去り、過疎化が進みました。超高齢社会は「若者が少ない」という現実の裏返しでもあります。それでもと

町長は、「高齢者の方が多いことは素直に喜ぶべきことです」と話します。町づくりの基本は、誰もが住みやすい

町で、「小さな町だが、日々の声かけや集会など、さりげない見守りでみんなが繋がっている」と、町民一体とな

っての“見守り力”を強調しています。正月には、そんな過疎の町にも大勢の家族が帰ってきて、一年で一番賑や

かな時を迎えます。“料理教室”に参加していた 82 歳の女性は、「ここで習った手料理を孫に振舞ってやるのが楽

しみ」と言い、別の 80 代の男性も、「都会で頑張っている子供が帰ってきた時、元気な顔を見せてあげること、

それが年寄りの務めだ」と、力強く話していたそうです。 

ちなみに、厚生労働省の調査によりますと、今年の 9 月 15 日時点の 100 歳以上の高齢者は全国に 44,449

人であり、昨年より 4,050 人上回り、過去最多となりました。女性が全体の 87％を占めており、国内最高齢は

113 歳の女性であります。また、全国平均は人口 10 万人あたり、34.86 人であり、新潟県は 48.28 人で 17

番目でありました。そして、47 番目は埼玉県で 18.75 歳であります。 

 

本日は、歴代会長の西巻さんの卓話であります。きっと、今年を締めくくるにふさわしいお話と思います。どう

ぞ、よろしくお願い致します。 
 

 

 

 

  

安達裕君が 2011～12 年度地区ロータリー財団委員会/GSE 委員に委嘱されました。  
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

～ 12 月 27 日 17,000 円 

 今年度累計 397,000 円 

大 渓 君

野 崎 君

西 巻 君

坪 井 君

吉 井 君

若 井 君

平 松 君

ご苦労様です。

西巻さん、卓話ご苦労様です。

西巻さんの卓話、楽しみにしています。

今年最後の例会です。冬らしく「厳冬」に
なりました。
西巻さんの卓話、楽しみにしております。

鈴 木 ( 圀 ) 君

た。今年1年お世話になりました。来年も
よろしくお願い致します。
西巻さんの卓話楽しみにしています。

いよいよ本格的な冬将軍がやって来まし

卓話の西巻さん、ご苦労様です。

●ＢＯＸに協力

西巻さん、本日は卓話、ご指導をよろしく
お願い致します。

●これ以上雪が降らず、積もらないように
●卓話当番です。 入会時～会長年度を

今年最後の例会です。皆さん、良いお年
をお迎えください。

　思い出して話させていただきます。

21代会長卓話、西巻さん ご苦労様です。

野 崎  正 明  幹事 

東山ガバナー事務所より  2013 年度規定審議会代表議員選出に関する指名委員会開催報告 

2013 年度規定審議会代表議員に  渡辺敏彦パストガバナー （新潟南ＲＣ） 

2013 年度規定審議会補欠議員に  馬塲信彦パストガバナー （三条南ＲＣ）  が選出されました。 

韮 澤 君

嘉 瀬 君

吉 田 君

熊 倉 君

皆様、良いお年をお迎え下さい。

ＢＯＸに協力。
皆様、良いお年をお迎え下さい。

ＢＯＸに協力致します。

馬 塲 ( 信 ) 君

有難うございました。 上期もよろしくお願い
します。皆さん、良いお年をお迎え下さい。

今年も会員諸兄、事務局にはお世話にな
りました。無事に越年します。

平成22年度上期でｸﾗﾌﾞ公式訪問、第4分
区IM、分区親睦交流会開催等々、ご協力

来年もどうぞよろしくお願いします。

来年もよろしくお願いいたします。

田中君、馬場(一)君

って出席しました。

平成22年最後の例会だというのに大雪に
見舞われ、ズル休みしたい誘惑に打ち勝

本日都合により超早退します。

佐 藤 ( 秀 ) 君

22年最後のＢＯＸ担当です。
来年もよろしくお願いします。

坂 井 ( 範 ) 君 今年はいろいろお世話になりました。

西巻さん、卓話 楽しみにしています。



 

 

 
  

    

   

   

 

 

 

 

 

 
     

こんなご縁で、田中悌司さんのお兄様の田中正佐久さん、青柳澄雄さん、お二人の紹介で入会致しました。 

まず「忘年家族会」に同伴で顔を出すようにとのことで出席、非常に緊張しましたが楽しく過ごした思い出が残

っております。同期入会は野崎幹事のお父様、野崎正信さんと私の二人でした。 

    先輩からロータリアンは、まず出席が第一であること、次に奉仕と親睦で楽しいロータリーライフを送ること

であると教えていただきました。 

 

    出席を心がけ、各親睦活動や各種大会に出席して楽しかった思い出がたくさんあります。 

    当クラブ 1 回目の海外親善旅行はバリ島でした。三条クラブの有志の方も参加され、懇親を深めました。 

   2 回目の海外は、クラブ 10 周年を記念して台湾花蓮ロータリークラブに公式訪問をしました。以後、当クラブ

の親善旅行が毎年続いております。楽しく和気藹々の活動は他クラブから羨ましがられたものでした。 

  

    週報ですが、創立以来ハガキ判でしたが、1975（Ｓ50）年からＢ5 判に変更し読み易くしました。その後

現在のＡ４判へと変わっています。 

   私は入会の翌年度からクラブ会報を担当し、会長挨拶、卓話を要約した原稿書きは締切に追われ、筆無精者には

大変な思い出であります。 

 

    相場三郎会長年度（1983～８４年度）、幹事を務めさせていただきました。その年に例会場が移転、旧信金

本店（現在の中央支店）から現在の例会場に移り、ＳＡＡの橋本和雄さんと幹事の私と事務局と移動に汗を流し

たことが思い出されます。 

   また、その年度のガバナーは館林市の茂林寺住職 広沢純孝氏、館林で開催の年次大会の懇親会で二次会の設営

は幹事の仕事であると言われ、大慌てで会場を手配、楽しい一夜を過ごした思い出もあります。 

 

    ある日、出張から帰りますとロータリーから呼び出しがあり伺いましたところ、佐藤譲先生、相田明雄さん、

その当時の会長の田中孝幸先生から思いもかけない会長職の話でありました。 

    ＊ ２0 周年の翌年で何もない年度であるから安心して受けられる 

＊ 頼まれたら断ることができないのがロータリーだ 

＊ 順番だから受けなければならない 

＊ 皆が全面的に協力する 

   と説得されました。その器でないながらも皆様のご支援をいただき頑張ることができました。 

 

    20 周年年度が始まって暫らくした頃です、会長より「次年度ＩＧＦホストの要請があり受けてきたからよろ

しく」と言われ、私にとっては何もない年度と思っておりましたので寝耳に水でした。 

   ＩＧＦは現在のＩＭ。クラブ創立以来、初めての地区公式行事のホストクラブを務めることとなり不安でしたが、

受けられた以上、クラブの名誉にかけても成功させなければと思いました。 

    創立 20 周年記念式典が 6 月、ＩＧＦ開催は 9 月。実行委員会のメンバーがダブり、その混乱を避けるため

ＩＧＦの準備は式典が終わってからのスタートとなりました。短期の準備時間でありましたが、メンバーの皆さ

んには本当に一所懸命頑張っていただきました。 

    新潟東部ＩＧＦ（当時は分区毎ではなく、新潟県を 2 グループに分けての開催でした）は地場産センターにて 

   開催、第１分区～４分区の会員約 500 名が集い、8 分科会で各テーマについて自由討論していただき、総評を 

藤田説量パストガバナー（三条ＲＣ）から頂戴致しました。 

第 21 代会長 

西巻 克郎  会員 

私はロータリーに入会した頃を思い出しながら会長年度（1988～

89 年・Ｓ64～Ｈ元年）を振り返ってみたいと思います。よろしく

お願いします。 

 

私の入会は 1972（Ｓ47）年、ゴルフが縁であったと思っており

ます。 

当時新潟カントリーで開催されたコンペに参加して、三条市内の大

先輩の方々と初めてお会いし、懇親会で、今度一緒にしませんかとお

誘いを受け、喜んで会に入りました。 

ゴルフのシーズンには毎月コンペが開催され、オフシーズンには小正

月に遠征ゴルフを楽しんでおりました。 



 

   ウジェーヌ・ドラクロワ（1798～1863) 

            ■ 「聖母の教育」     1852 年 

   

国立西洋美術館 

ロータリーの友 1990 年 5 月号表紙より
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懇親会は、会場の都合で立食でしたが、好評を博し無事に終わりました。全て実行委員の皆様のご協力で、クラブ

の底力が発揮され、大成功で終了できましたことは感謝に耐えません。 

 

 12 月 5 日、当クラブ通算 1,000 回例会とガバナー公式訪問が重なり、記念すべき例会となりました。細やか

ですが記念品を配りました。    

年が明けて（Ｓ64 年）1 月 7 日、昭和天皇ご崩御で年号が改まり平成となり、1 月 9 日の新年初例会は平成の 

第一例会となりました。 

 

 当クラブ恒例の海外親善旅行にタイのバンコックへ 5 月上旬

に、下旬には、国際ロータリー第 80 回ソウル大会に出席して来

ました。その他、家族同伴で明治座への観劇旅行にも出かけまし

た。 

今も忘年家族会は同伴ですが、公式訪問の懇談会にもご夫人の

出席をお願いしていた時もありました。 

 

例会にはテーブルに季節の花が飾られており例会の雰囲気を

和ませてくれ、例会終了後、そのテーブルの花を束ねて病院に届

けるという奉仕活動もありました。 

 
私年度も一年間いろいろな行事、出来事がありましたが、全て

計画通り終えることが出来ましたことは、幹事、ＳＡＡ，各委員

長さん、全会員のお力添えをいただいたお蔭と心より感謝し、お

礼を申し上げるところです。 

 
 

 

 

 

 

 

 

 会員誕生   １日 馬塲信彦君   １日 飯山勝義君   ２日 坪井正康君 

        ３日 平松修之君   ５日 野中 悟君   ７日 草野恒輔君 

       １４日 佐藤秀夫君   

 

 夫人誕生   ２日 荒澤政子（威彦）さん    ２日 田中秀幸（悌司）さん 

        ３日 馬塲淑子（信彦）さん    ７日 佐藤政子（栄祐）さん 

                  ９日 渡邊ノリ（光郎）さん   ２３日 星野敏江（健司）さん    

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

8/8 納涼例会 東映ビル五番街

9/26 職場例会 北越タンバックル

11/13 ゴルフコンペ

12/5 公式訪問 平安閣

12/26 忘年家族会 ＶＩＰ

1/23 新年会 魚作

4/17 夜桜例会 弥彦グランドホテル

5/8 筍例会 湯田上・若竹

6/5 ゴルフコンペ

6/5 創立記念例会 東映ビルティファニー

6/26 会長幹事慰労会 魚作

10/15.16   地区年次大会　新発田

  6/10.11   地区協議会　 桐生

盛りだくさんのクラブ活動


